

Imprenta, redacción y administración. Almirante Bonifaz, 7 y 1/2 planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 centimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Galo Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pimilos. La correspondencia y giros deben dirigirse al administrador

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 5,00, año 2. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese ó devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción ó de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable

a 15 cts. el sífon

ABONOS.

Por 12 sífonos, 1'50 pesetas. Por 24 sífonos, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32 — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los fosforos de hiarro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cual quiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de arros, angina faringitis, asma, etc



Tomasa Baonza,

CONSETERA M DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 53, piso segundo.—Burgos.

La persona que haya perdido un por tamonedas, puede acudir a la redacción de este periódico, donde se le informará.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

El almacén de madera, Fernán González 7, de don Santiago Díez y Díez queda a cargo de don Francisco Díez González.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tienen todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol”

Artificio útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

Tilburi.—Se vende uno: informarán en esta redacción.

ACADEMIA de

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos.

Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio hoy 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos, hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Casa en arriendo: sita en la plaza Mayor, con tienda y cuatro pisos. Darán razón, Espolón 20.

Ama de cria.—Se necesita para su casa. Plaza de Alonso Martínez, 8, principal, darán razón.

Se vende una carretela que puede cerrarse, en buen uso. En esta administración darán razón.

Banco de España BURGOS.

Debiéndose proceder a la corta de cupones que vencerán en 1.º de Octubre próximo de títulos depositados en esta Sucursal, se avisa a los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama previo pedido, así como avisar que quedan unidos a los títulos, hasta el 5 del corriente los de 4 por 100 interior; hasta el 12 los de amortizable; hasta el 4 de Septiembre los de exterior y Cubas, y hasta el 20 los de las demás clases de valores.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá a la presentación y cobro de los cupones de interior y amortizable que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los títulos que contengan el indicado cupón de 1.º de Octubre: Desde el 7 del corriente los de interior; desde el 14 los de amortizable; desde el 5 de Septiembre los de exterior y Cubas y desde el 21 los de las demás clases de valores.

4.º Que el Banco admitirá desde luego a descuento a razón del tipo que rijan los cupones de 1.º de Octubre de la Deuda interior y amortizable, estén ó no depositados.

5.º Que el mínimum de percepción por los descuentos será 25 céntimos por factura.

6.º Que los cupones de exterior y Cubas se admiten en negociación estén ó no depositados en la bonificación que diariamente se fijará.

7.º Que los cupones de títulos depositados de dichas Deudas de exterior y Cuba que no se retiren en el periodo comprendido desde hoy al 15 de Septiembre, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes con la bonificación que se fijará el 16 del mismo, y será igual al término medio de la señalada a los referidos valores negociados en el citado periodo de tiempo.

Burgos 1.º Agosto 1893.—El Secretario. Ricardo García Jimenez.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

31 de Julio.

La primera parte de la sesión de hoy en el Congreso ha sido bastante animada, como siempre que interviene en las lides parlamentarias el señor Romero Robledo.

El exministro conservador hizo una intencionada pregunta al Gobierno, y especialmente al ministro de la Guerra, para conocer su opinión concreta en lo que se refiere a la capitalidad de la Coruña.

Sabido es que gracias a las gestiones de los señores Pin, (a quien, di-

cho sea de paso, se sigue indicando para el cargo de segundo cabo de Filipinas) y Puga, recobró aquella ciudad gallega gran parte de su normalidad.

Conocida es también la amistad que une a los señores Romero Robledo y Puga. Pues bien; a la conferencia que este tuvo con aquel y con el señor Cánovas del Castillo, se debe la pregunta que hoy se ha hecho en el Congreso, y la declaración de que los conservadores cuando vuelvan al poder restablecerán la capitania general de la Coruña.

El ministro de la Guerra, sin dar una contestación concreta, ha dado una respuesta que satisfará a los gallegos, y que es probable ponga término a la zozobra que hace algunos meses reina en aquella hermosa región.

Ha dicho el general Lopez Dominguez que el Gobierno se cree autorizado por la enmienda del general Suarez Valdés, a establecer una octava región, pero esto dependerá de la situación económica del país.

Ha añadido que aun dentro de la nueva organización militar instituida por sus decretos, la Coruña tendría una división completa, con fuerzas de infantería, caballería y artillería, superiores a las que posee en la actualidad.

Rectificaron varias veces los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

Se suspendió la sesión para que el Congreso se reuniera en secciones, a fin de nombrar comisiones que han de dictaminar acerca de proyectos de carreteras y ferrocarriles más ó menos secundarios y estrechos, mientras se hablaba algo de política en los pasillos.

Se confirmó que el señor Rodriguez Sampedro estaba dispuesto a impugnar el tratado de Dinamarca, por lo cual es seguro que correrá la propia suerte que el *modus* con Inglaterra. Ambos nacieron el mismo día, y ambos irán juntos al panteón del olvido.

Y no es esto solo. Algún señor senador ha anunciado sus propósitos de impugnar en la Alta Cámara los tratados con Suecia, Países Bajos é Italia, que allí están pendientes de discusión.

El duque de Almodovar, presidente de la comisión de los tratados, que ha ido esta tarde al Senado, ha recogido muy desfavorables impresiones.

En el salón de ministros del Congreso se han reunido esta tarde los señores Sagasta, Ruiz Capdepón, Lopez Dominguez y Maura, para

cambiar impresiones parlamentarias.

Es seguro que el Gobierno, una vez aprobados los presupuestos de Cuba, suspenderá las sesiones.

Anoche se verificó en el círculo de la Unión Mercantil la anunciada reunión de los interesados en la cuestión de las patentes de alcoholes.

Presidió el señor Minuesa, quien dió cuenta a los reunidos de la conferencia celebrada en la mañana de ayer por la Junta directiva de dicho círculo con el gobernador civil de la provincia.

Expusieron luego sus opiniones varios de los concurrentes, manifestándose en un todo conformes con la idea de que no deben pagarse las patentes, no por lo que en si valen, sino por el precedente que sientan y a al efecto, en apoyo de esta resolución, se recordó que las cédulas personales empezaron por valer un cuarto, y las hay hoy hasta de 500 pesetas.

Después de larga discusión se aprobó la proposición cuyas conclusiones tengo en síntesis telegafiadas, originándose acerca de ella empeñada discusión respecto de la procedencia del nombramiento de la comisión que debía avistarse con el señor Gamazo, por opinar muchos que este trámite era completamente nulo, creyendo otros por el contrario que la cortesía aconsejaba hacerlo.

La concurrencia fué bastante numerosa, deduciéndose de lo que entre los grupos y en el salón de sesiones se dijo, que todos estaban conformes con la idea de resistir, pero no coincidían en lo tocante al momento que se debía considerar oportuno; pero un cierre de tiendas es otra manifestación análoga que se decía trataba de hacerse.

En el Senado reuniéronse las secciones para nombrar las comisiones que han de entender en los proyectos de ley suprimiendo el derecho de exportación sobre los plomos argentíferos, y la que ha de dictaminar sobre el proyecto de presupuestos de Puerto Rico.

Luego se reanudó la discusión del presupuesto de ingresos, combatiendo el señor conde de la Encina el artículo relativo a la tributación de las colonias agrícolas.

El señor Alvarez (D. Manuel María), combatió también lo relativo al impuesto del 5 por 100 sobre el amortizable.

el destacamento de Zurine debía abandonar el pueblo aquel mismo día, y yo no debía abandonarle ya incorporado a fuerzas regulares. me separé de la hija del comandante Mironoff, ya entregada a los cuidados de mi fi l criado, despues de entregarla una carta para mis padres y despues de haberse despedido de mí la pobre huérfana, derramando abundantes lágrimas, y teniéndolo yo que reprimirme no poco para apar cer sereno y no abandonarme a mis sentimientos delante de aquellas gentes extrañas.

Volví a casa de Zurine y nos pusimos en marcha. Esto ocurría a fines del invierno, y por aquellos días, llegó ya a nosotros la noticia de que el Príncipe Galitzine acababa de obtener una victoria decisiva sobre Pugatcheff, obligando a los rebeldes a levantar el cerco de Oremburgo.

Sin embargo, Pugatcheff no había podido ser hecho prisionero, y enseguida reapareció en el gobierno del Ural, en Siberia, sabiéndose muy pocos días despues la toma de Kasan y la marcha atrevida del osado pretendiente sobre la capital de Moscow, a consecuencia de cu-

—¿Quién vive?
—Un compadre del czar que viaja con su criallo—respondió dando voces nuestro postillón.

Al punto nos rodeó un pelotón de husarios rusos dando voces y maldiciendo.

—Sal, sal, compadre del diablo, me dijo un sargento de largos bigotes asomándose a la kibiuka. Vamos a darte un baño en compañía de tu criado.

Salí del carruaje y rogué al jefe del pelotón que me condujese a presencia de su comandante

—¡Ah!—exclamaba Savelitch entre tanto.—Salimos de un mal piso y entramos en otro peor. ¡Santo Dios! ¿cómo acabará todo esto?

El sargento me guió y entramos en una casa profusamente iluminada, en cuyo vestibulo jugaban al faraoón cuatro ó cinco oficiales, causándome gran sorpresa el reconocer entre ellos a aquel Ivan Ivanovitch Zurine, que tan bien me había explotado en la hostería de Limbersk, el cual despues de saludarme cordialmente me preguntó los motivos que me llevaban allí.

—Ya te contaré eso despues, le dije—

blemente unido al mío, pero una vez protestó no ser mi esposa aun en contra de su dicha, sin el consentimiento de mis padres, a lo cual yo nada tenía que replicar.

CAPÍTULO XIII.

El arresto.

Reunido de una manera tan inesperada con la joven cuya suerte me causaba tanta inquietud aquella misma mañana, no podía creer en mi dicha.

María guardaba silencio y yo no osaba hablarla. Nuestros corazones estaban fatigados de tantas emociones.

Cuando nos pusimos en camino, empezaba el sol a declinar y ya anochecido nos acercábamos a un pueblo, en donde segun nuestro conductor debía hallarse un fuerte destacamento que iba a reunirse al usurpador.

Bien pronto nos detuvieron los centinelas al grito de

blemente unido al mío, pero una vez protestó no ser mi esposa aun en contra de su dicha, sin el consentimiento de mis padres, a lo cual yo nada tenía que replicar.

Cálmame el uno en brazos del otro, y mi proyecto fué ya nuestra común resolución.

Una hora despues, el *uradnik* ponía en mis manos el salvo conducto con el sello que servía de firma a Pugatcheff, y me anunciaba que este me esperaba en su casa, en donde le hallé dispuesto para hacer su viaje de regreso al campamento.

¿Como podré yo explicar lo que sentí en presencia de aquel hombre cruel y sanguinario con todos, y tan benigno para mí? ¿Y porqué no decir la verdad? Yo sentía en aquel momento una fuerte simpatía por aquel hombre a quien debía tantas atenciones. De buena gana le hubiera sacado del principio en que se hallaba metido, y hasta lo hubiera intentado sin la presencia de Choabrine y de la multitud que nos rodeaba.

Despues de despedirnos como buenos amigos, se sentó Pugatcheff en la *Kibiuka*,

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden circular á los gobernadores de las provincias marítimas, disponiendo que en atención á las noticias oficiales recibidas manifestando haber ocurrido en Smirna (Turquía asiática) varios casos sospechosos de cólera, y conforme á lo prevenido en los arts. 18 y 30 de la ley de Sanidad, y en las reglas 1.ª, 3.ª, 4.ª, y 7.ª de la Real orden de 23 de Septiembre del año último, se someta á tres días de observación, como mínimo, ó los que correspondan en los términos que previene la Real orden de 10 de Septiembre de dicho año, á las procedencias de Smirna que hayan salido después del día 24 del corriente y lleguen á nuestros puertos con posterioridad á la publicación de esta circular, con patente limpia ó con nota de casos sospechosos de cólera, cualquier que sea la forma en que se expresen.

Si en la nota se consignara algún caso de cólera epidémico, deberá ser despedido el buque á lazareto sinó, dando cuenta al Ministerio de la Gobernación Ultramar.—Continuación del reglamento para la ejecución de la ley hipotecaria de las provincias ultramarinas.

En la montaña de Montserrat estuvo á punto de ocurrir una catástrofe hace tres días.

A causa de haber hecho explosión el tubo de expansión de la máquina del tren de Cremallera que enlaza con el corral de Zaragoza, emprendió aquél un vertiginoso descenso. La pericia del conductor evitó la catástrofe. Con gran serenidad frenó, pudiendo detener á tiempo la máquina.

Parece que la explosión fue ocasionada por el excesivo servicio que se hace prestar á las locomotoras, pues, además de los viajes ordinarios, se hacen extraordinarios, llevando tres vagones á su descenso.

Un ruso, M. Sergio de Savine, se propone renovar, con un globo inventado por él, la experiencia de atravesar el Canal de la Mancha, que en Junio de 1785 costó la vida á Pilatre de Rozier.

En el barrio de Triana de Sevilla, castigó con crueldad un padre á una hija suya, preciosa joven de diez y ocho años, y le tiró un bocado que le arrancó el dedo pulgar de la mano derecha.

La Guardia civil de Cádiz ha capturado á una cuadrilla de ladrones que robaron hace pocos días cuarenta y tantas bestias cargadas de trigo.

El capitán de la cuadrilla se llama Juan Perez Gamaza, y pertenecen á ella los criminales apodados el Tuerto, el Madrileño y el Torero.

Los presos son ocho.

Ha llegado á Madrid una comisión de individuos del Ayuntamiento, Diputación y Cámara de Comercio de Valladolid, para gestionar, entre otros asuntos, que no supriman aquella capitania general.

En la madrugada de anteayer fué asesinado en el penal de Valladolid el confinado Julián Silva, en ocasión de hallarse durmiendo.

Antonio Uribe, el asesino, es compañero de reclusión del muerto; goza de antecedentes fatales, y tenía con el antiguo resentimientos.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 31.

Despachos recibidos esta mañana de Buenos Aires, dan cuenta de haber sido batidos por completo los insurrectos del Rosario.

Londres 31.

The Standard publica esta mañana un despacho telegráfico de Shanghai, dando cuenta de una noticia grave.

Dice que en Meiyang, cerca de Hankow, se amotinó el populacho saqueando y destruyendo el edificio de la misión francesa.

Paris 31.

Las autoridades de Atenas desmienten categoricamente la noticia publicada por algunos periódicos suponiendo que en aquella ciudad, se habian registrado varios casos de cólera.

Añaden que el estado sanitario es allí altamente satisfactorio.

Londres 31.

Carecen por completo de fundamento los rumores de que en Jersey hayan ocurrido casos sospechosos de cólera.

La salud pública es perfecta y las autoridades no han tenido que adoptar ninguna precaución sanitaria, como han supuesto algunos periódicos.

Paris 31.

Las últimas noticias recibidas de Lyon, anuncian que no ocurrió ninguna desgracia personal en el gran incendio que se declaró en las oficinas centrales de teléfonos.

Londres 31.

Los tribunales ingleses se ocuparán hoy de la cuestión relativa á la extradición del doctor Cornelius Herz.

Este sigue notablemente mejorado.

Paris 31.

Varios periódicos republicanos, hablando de las próximas elecciones generales francesas, creen que el número de diputados de su partido, será mayor que en las anteriores Cámaras.

Paris 31.

La situación de la Hacienda italiana continúa ocupando á los hombres de negocios.

Durante el último ejercicio económico, la Deuda flotante de Italia ha aumentado más de cien millones de liras (pesetas).

Londres 31.

La epidemia que tantos estragos

está haciendo en Belfast (Irlanda) no es de cólera morbo asiático sino de cólera nostras, según dictamen de los facultativos.

Paris 31.

La prensa alemana insiste en pedir represalias arancelarias contra Rusia.

Dice que aunque la cosecha de trigo en general es menos que mediana en Alemania, y necesitará ésta por lo tanto una grande importación de dicho artículo pueden procurárselo los Estados Unidos, y prescindir por completo de Rusia.

Paris 31.

La renta francesa continúa firme por considerarse terminado el conflicto de Siam, abriendo á 98-05.

El 4 por 100 exterior español por efectos de la liquidación sufre bruscas oscilaciones. Abre á 62-43, baja hasta 62-15 y sube luego á 62-28, á cuyo cambio se contestan las primas.

Londres 31.

Las noticias recibidas esta tarde por la prensa inglesa sobre el resultado de las elecciones legislativas en Bulgaria, dicen que en todos los distritos, excepto en tres, han triunfado los candidatos ministeriales. La lucha ha sido poco reñida, pues los electores, como de costumbre, han votado generalmente los candidatos recomendados por las autoridades. En el estado en que se encuentra Bulgaria no puede haber más política que la que quiera el primer ministro Stamboulouf, quien goza por otra parte de la confianza completa del príncipe Fernando.

El aire

¡Qué hermoso es el aire! exclamaba yo el otro día al sentir oprimidos mis pulmones por un calor que de seguro tenía más grados que un buen aguardiente, que la vanidad de un necio, ó que los que tiene en su imaginación y vé en sueños un cadete recién uniformado.

Paris 31.

¡Qué hermoso es el aire! decía, y sin darme cuenta de ello, pensaba en lo terrible de una muerte por asfixia, y buscaba en mi imaginación algo con que compararla, ó algún amigo muerto por tan terrible medio á quien pedir noticias sobre las diversas sensaciones que deben experimentar. Ni una cosa ni otra pude encontrar, pero descubrí, en cambio, que existen tantas clases de asfixias como diversas clases de aires se conocen, desde los nacionales hasta el aire de familia.

Paris 31.

La más terrible de todas las asfixias es la del amor: el hombre necesita una atmósfera respirable, para los pulmones, y otra no tan respirable para el corazón.

La primera le proporciona el céfiro más ligero, la segunda la más ligera mujer.

Desde la dama aristocrática, hurracán que arrolla en su carrera al desdichado que osa ponerse por de-

lante, hasta la modistilla, brisa que acaricia suavemente los pétalos de la existencia de cualquier prójimo, todas nos hacen ondular á impulsos de su capricho.

Un cantar que yo he oído no sé dónde ni cuándo, dice:

«Yo me enamoré del aire, del aire de una mujer; como la mujer es aire en el aire me quedé».

Y esto es una gran verdad. ¿No habéis oído nunca decir ¡qué airosa es esa mujer! Pues aquí tenéis demostrado lo que yo os aseguraba.

La mujer no necesita de nosotros para poder vivir y respirar.

Menos idealista que el hombre, alimenta menos ilusiones, ó lo que es lo mismo: consume mucho menos aire.

De aquí que basta á sus necesidades el escaso que les produce su abanico.

Nosotros no tenemos más que un abanico posible: la mujer.

—¿Y por qué lleva la mujer abanico?

—Pues por la misma razón que lleva el cazador escopeta. Porque es su arma.

—¿Y para qué lo lleva?

—A los quince años para llevar algo en la mano; á los veinte para hacer señas al novio, á los cuarenta para hacerse aire y á los sesenta para hacerse ilusiones.

Todos os acordaréis de aquellos japoneses que hace algunos años llamaban la atención en el circo de Price por sus extraordinarios ejercicios. Recordaréis también que una de sus más aplaudidas suertes, era la de aquella mariposa de papel, que se agitaba en el aire á impulsos de un abanico, yendo detrás de él en todas direcciones.

Pues bien, el hombre es esa mariposa, mariposa que la mujer con su abanico agita, trae, lleva, y cuando se han cansado del juego y ha hecho admirar su destreza, ¡adiós mariposa!

Supongamos que un hombre vé á una mujer, lo cual no tiene nada de extraño á no ser ciego; supongamos que es bonita y que le agrada, lo que tampoco tiene nada de extraño; y supongamos, por último, que cantan ese dúo llamado amor, que todos hemos tarareado alguna vez; pues bien, examinado á fondo á ese feliz mortal le vereis agitarse y palidecer á la menor señal de nublado que note en los ojos de su amada: léase atmósfera.

¿Pues y cuando arreceja el huracán? Entonces vereis al pobre amante tambalearse, aturdido y descompuesto.

—¿Y si el amante, en vez de amante es marido?

Hay un barómetro que todos poseemos, y con el cual se puede medir y calcular el aire de cada hija de Eva.

Ese barómetro es la lisonja. Aplícadla bien, y si sois un poco conocedores, podeis formar enseguida un

cálculo aproximado de la especie de aire ó mujer con quien estais tratando.

En el matrimonio acaece un fenómeno curioso; cuanto más tiempo cuenta de existencia, más impetuoso y desencadenado es el aire. Véase el ejemplo.

Al segundo día de casado: —¿Me quieres, Pepe? —¡Más que á mi vida! —¡Júramelo! —¡Te lo juro! —No salgas esta noche, ¿eh? —C rriente.

Calma completa ¡no corre un pelo de aire!

Al año de casados: —Oye Pepe, deseo ir esta noche al teatro.

—¡No puedo complacerte! Tengo que hacer.

—¡Pues deja el que hacer para otro día!

—Te digo que no puedo.

—¡Es decir que tendré que quedarme en casa!...

—Naturalmente.

—¡Jesús que hombre! ¿Por qué me casaría yo contigo?

—¡Lo mismo digo yo!

Aire que amenaza tomar terribles proporciones.

A los diez años: —¡Te he dicho mujer, que necesito irme fuera!

—Pues si tú te vés, yo me iré detrás.

—¡No te daré dinero!

—¡Te lo robaré!

—¡Señora!

—¡Caballero!

—¡Usted hará lo que yo mande!

—¡Jamás! ¡Antes entablaré el divorcio!

—¡Puede usted hacerlo mañana mismo!

—¡Mañana, si señor!

—¡Me alegro!

—¡Huracán deshecho! Cuando pasa se hallan: el marido en San Sebastián y la mujer en Baden.

Angel del Palacio.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Aprobada el acta de la anterior se procedió al sorteo de los individuos que, en unión de los señores concejales, deben formar la Junta municipal correspondiente al presente año económico.

A la primera sección la corresponden siete asociados, que son los siguientes: don Lucio Martínez y Martínez, don Manuel Muñoz Pardo, don Santiago Fuentenebro Fernandez, don Esteban de la Hoya, D. Valeriano Sainz Valpuesta, don Aniceto Sabino López y don Francisco Antonio Echánove y Echánove.

A la segunda sección: D. Manuel Rico y Gil y don Inocencio Gomez Llorente.

A la tercera: don Eusebio Briones Usatelli, don Ramón Soto Barriocanal, don Celestino Saiz, don Victor Ebro Fernandez de la Cuesta y don Tomás Ramiro Requejo.

dió orden de guardar á Berd, y al mismo tiempo de partir los caballos me dió el último adiós sacando la cabeza fuera del carruaje y guiándome de modo que le oyó todo el mundo.

—Quede con Dios su señoría. Acaso alguna vez volvamos á vernos.

Y en efecto otra vez volvíamos á vernos, ¡pero en qué circunstancias!

La Kibitka que conducía á Pugatcheff se alejó rodando rápidamente por la estepa, la muchedumbre se disolvió, Choabrine desapareció entrándose en su casa usurpada al padre de María y yo volví á casa del pope en la cual se hallaba ya todo dispuesto y listo para nuestra partida.

Nuestro pequeño equipaje se había colocado en los viejos cofres del comandante, y estos se colocaron en la Kibitka que debía conducirnos.

La pobre joven no quiso partir sin despedirse de la tumba de sus padres, y derramó sobre ella abundantes lágrimas, después de lo cual, María, Palachka y yo entramos los tres en el interior de ella y Saveliitch se colocó en él mientras el padre Garasin y

su buena esposa nos despedían diciéndonos:

—Adios María, nuestra querida paloma; adios Piotr, nuestro diestro halcón. Buen viaje y que el cielo os colme de felicidades y bendiciones.

Partimos y al pasar por delante de la casa comandancia vi á Choabrine mirando detrás de la ventana, y reflejándose en su rostro todo el despecho y el odio de que se hallaba poseído su corazón.

Por instinto, no quise hacer alarde de mi triunfo sobre un enemigo humillado y volví el rostro al otro lado.

Nuestra kibitka avanzó rápida, franqueamos la empalizada y los fosos, y dejamos para siempre la fortaleza de Bologorsk.

ahora lo que te suplico es que me proporciones un alojamiento apropiado para que descanse la hija del capitán Mironoff Curmitch, que viene conmigo, y á quien tus búsaes han dado un gran susto.

Dió Zurine al instante las instrucciones convenientes al sargento de vagajes para conducir á al mejor alojamiento del pueblo, y yo me quedé á dormir en su casa, en donde pasamos la noche distraída con las buenas ocurrencias del capitán, el cual, cuando supo mis propósitos trató de disuadirme de la idea de casarme.

Cuando Saveliitch se presentó para darme la mano, le anuncié que al siguiente día quería que partiese él con María á casa de mis padres, y empezó, según su costumbre á resistir, haciendo observaciones.

—¿Qué dices señor? ¿Cómo quieres que yo te deje? ¿Qué harán á esto tus padres?

—Saveliitch, amigo mio—le respondí, no me neguéis lo que exijo de tí. Aquí no tengo necesidad de criado alguno, y no estaría tranquilo si dejara marchar allá sola á María. Sirvela con celo, amigo

mio, porque sirviéndola á ella me sirves á mí. Estoy resuelto á hacerla mi esposa no bien las circunstancias me lo permitan.

—¡Casarse!—exclamó el anciano—¡El niño quiere casarse! ¿Pero qué dirá tu padre? ¿Y tú madre, como lo tomará?

—Ellos consentirán sin duda alguna—repliqué—tan luego como conozcan á María Ivanovna. Cuento, pues, contigo Saveliitch. Mi padre y mi madre tienen plena confianza en tí, y tu abogaras por nosotros, ¿no es verdad?

El bueno del viejo se conmovió y me contestó lleno de gozo y de alegría:

—¡Oh! ¡padrecito Piotr Andreitch! No me pareció mal que quieras casarte pronto, y mejor aún que quieras hacerlo con María Ivanovna, quien es una excelente muchacha. Haré lo que desees, y diré á tus padres que un angel como ella no necesita dote, cuando tienes para los dos.

Di gozoso las gracias á Saveliitch y me recogí en mi lecho.

Al día siguiente, cuando comunicué á María el proyecto de que marchase con Saveliitch lo aprobó desde luego, y como

Madrid 1.º—11,45 m.

Las últimas noticias recibidas acerca del conflicto franco-siamés, son que Francia exige la ocupación temporal del puesto de Chattaboon, como garantía del cumplimiento de las condiciones estipuladas en el «ultimatum» aceptado por Siam.

Madrid 1.º—8,45 m.

Es probable que en el Senado se apruebe hoy el presupuesto de Cuba.

En cambio, considerase seguro que el Congreso no aprobará la reforma del reglamento.

Madrid 1.º—12,10 t.

En la liquidación de los últimos presupuestos, la comparación entre los ingresos y gastos presupuestos y los realizados, arroja una diferencia de setenta y seis millones de pesetas.

Madrid 1.º—12,45 t.

Segun noticias recibidas de Lisboa, la situación del diestro Lagartija, a consecuencia de las heridas que recibió en la corrida de toros del domingo último, es desesperada.

La fiebre es cada vez más intensa, y los médicos que le asisten han manifestado que desconfían de salvarle.

Madrid 1.º—12,45 t.

La comisión nombrada por los gremios interesados en la cuestión de las patentes de alcoholes, ha hecho hoy su anunciada visita al señor Sagasta, quien les ha dispensado una acogida benévola, invitándoles a que conferencien con el señor Gamazo, para que procuren buscar una fórmula de transacción.

Dichos gremios se muestran poco dispuestos a ceder, y han manifestado que no aceptan otra fórmula que la supresión de las patentes.

Madrid 31.—3,30 t.

La insurrección que ha estallado en algunas regiones de la República Argentina toma grandes proporciones, según dicen los últimos despachos.

El gobierno ha declarado en estado de sitio las provincias en que la insurrección tuvo lugar.

Los insurrectos han tenido un encuentro con las tropas leales en la provincia del Rosario, obteniendo un completo triunfo.

Las provincias del Rosario, Buenos Aires, y Santa Fé se hallan ya en rebelión completa, y en todo el resto del país notanse síntomas alarmantes.

Créese que la insurrección se extenderá en breve por todo el territorio.

Madrid 1.º—4,20 t.

El Gobierno ha citado a todos los diputados, en vista de la resolución adoptada por los carlistas de pedir que se cuente el número de los presentes.

Los carlistas han celebrado una reunión, acordando convocar a los republicanos, é invitarles a combatir la reforma del reglamento.

Los Sres. Becerro de Bengoa y Ballesteros se han ofrecido para presentar enmiendas.

Un convencido Para tener buen humor y mucha salud, no hay como tomar siempre el gran licor, y sin rival Quina Moma.

Depósito central: M. Foley y Compañía, Barcelona. Véase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del Diario.

A la cuarta: don Francisco Martínez Mata. A la quinta: don Anselmo Revilla, don Manuel Ausín Rojo, don Victoriano Zuñarraga Salazar, don Julian Izquierdo Arce, don Vicente Izarra Gil, don Eugenio García Pereda y don Ignacio Simón Juez. A la sexta: don Bernabé Abajo Fuentes y don Miguel Millán García. A la séptima: don Félix Jalón Herrero y don Cipriano Pelló Juan. A la octava: don Blas Valdiviezo González y don Domingo Saiz Ubierna. A la novena: don Gregorio Valladolid Saiz. Y a la décima: don Cipriano Sevilla Martínez. Pasaron á sus respectivas comisiones algunas cuentas é instancias que se presentaron. Dióse lectura al presupuesto de gastos e ingresos del ramo de consumos, el cual fué aprobado. Igualmente se leyeron las conclusiones del dictamen presentado por la comisión de Hacienda, respecto á la deuda municipal, el cual quedó sobre la mesa en la sesión anterior. Tomó la palabra el señor Corral para presentar algunas enmiendas que creía necesarias, contestándole el señor García Sierra. El señor Quevedo dijo, que, así como en todas las ocasiones ha emitido su voto contrario á que se continuasen las obras de los nuevos cuarteles, en la actual reconocía que lo debía hacer en sentido favorable. El dictamen, por consiguiente, fué aprobado por todos, excepto el señor Corral, que hizo constar su voto en contra. Fueron aprobadas varias cuentas. Se dió lectura del movimiento que ha tenido en el pasado año económico el censo de ganados, cuyos datos verán ampliados nuestros lectores en otro lugar, el cual ha sido tan considerable, que próximamente ha producido tres millones y medio de pesetas. Terminados los asuntos del despacho ordinario, los señores conde de Berberana, Dorao (don Valentin) y Quevedo presentaron varias mociones que pasaron á informe de las comisiones respectivas, terminándose entonces la sesión.

Noticias locales

El capellán del regimiento de infantería de La Lealtad don José Estevez y Sanchez, ha sido destinado al de igual arma de San Fernando. En el expreso de la mañana de hoy ha llegado á esta capital el coronel de la guardia civil señor Medina, recientemente nombrado para mandar el duodécimo tercio, de guarnición en esta plaza. Por la autoridad gubernativa se ha concedido autorización para dar dos corridas de novillos en los días 15 y 16 del actual con motivo de las festividades de Nuestra Señora de la Asunción y San Roque, en la villa de Villadiego. En ellas se matarán si se encuentran diestros competentes, dos novillos, uno en cada día. El Alcalde ha solicitado así mismo se ponga á sus ordenes una pareja de la guardia civil para el mantenimiento del orden. A las cinco de la tarde del día de ayer fué curado en la casa de Socorro, el joven de 18 años José Ausín y Ausín, natural de Modubar de San Cibrián, de graves contusiones recibidas en el hombro, muñeca y pié derecho. Parece ser que el joven iba en la delantera de un carro cargado, y al pasar por la nueva carretera de San Pablo, por no sabernos qué descuido vino al suelo desde la viga del carro, en que iba colgado. Después de ser pisoteado por las caballerías fué arrollado por la rueda; y si no intercedió en el acto fué por su agilidad en separar inmediatamente la cabeza. Las heridas que recibió fueron sin embargo de pronóstico reservado. He aquí los datos que nos ha proporcionado la autoridad local relativos al movimiento de ganados en el pasado año económico. Fueron expuestos á la venta: 5.727 parras, 12.832 reses vacunas, 658 terneras, 20.131 carneros y 21.473 ovejas. Se vendieron: 910 parejas, 6.624, reses vacunas, 494 terneras, 9.616 carneros y 10.152 ovejas. Los precios medios fueron los siguientes: de las parejas 606 pesetas, de las reses vacunas 311, de las terneras 45'50, de los carneros 33'50 y de las ovejas 20.

El producto líquido que ha arrojado la venta de ganados asciende á la cantidad de 3.160.182 p setas. En la villa de Valdenoceda se produjo hácia unas instantáneamente un voraz incendio en la casa del vecino de aquella localidad D. Tomás Lopez Iniguez. Afortunadamente, aunque á costa de grandes esfuerzos, se consiguió extinguir el fuego y salvar la mayor parte de los enseres que en ella había, sin que tampoco hubiera desgracia alguna personal. El incendio ha sido casual. En el día de hoy se ha levantado la veda de la caza de codornices, habiendo sido grande el número de cazadores que salieron en persecución de dichas aves desde las primeras horas de la mañana. En la mañana de hoy ha tomado posesión del cargo de Juez municipal de esta ciudad para el que ha sido designado el Sr. D. José Reinoso. Se han inscrito en el registro civil de esta población en el día de hoy una defunción, cuatro nacimientos y una boda, que tendrá lugar á las tres de la madrugada. Tenemos entendido que la banda de música del regimiento de la Lealtad irá á concurrir á los certámenes que se celebrarán en Septiembre próximo, en Salamanca.

El doctor Audet.

Este conocido médico ha visitado Santander, y he aquí los juicios que ha merecido á la prensa montañesa, La Voz Atlántico y Atalaya: «En los pocos días que lleva en Santander el director del afamado Instituto médico de Madrid, sobre todo en estos últimos, apenas ha tenido tiempo de atender al número de enfermos crónicos principalmente, que han acudido á su consulta y solicitado su visita afanosos de recobrar la salud, como tantos la han recobrado, merced á la eficacia de los diversos procedimientos de la escuela del célebre profesor. Entre ellos tuvimos el gusto de ver ayer mismo á un acreditado y antiguo médico que debió al doctor Audet el verse libre, por fin, de una molestísima enfermedad crónica; y no sería difícil citar otros ejemplos vivos y conocidos, que proclaman con gratitud justa los triunfos del doctor Audet. «Ayer recibí numerosas consultas, y las hizo á domicilio en la capital y pueblos inmediatos, llevando el consuelo y la esperanza á enfermos que se habían desesperado de vivir sin sus dolores, cuya cronicidad parca haberlos hecho irremediables. Uno de los enfermos, cuando no había terminado la consulta, exclamaba dirigiéndose á su mujer, que le había acompañado: «Parece imposible que los hombres que tan saber tanto... ¿Será este un adivino?» La racionalidad de la doctrina médica del doctor Audet le ha permitido obtener del modo más sencillo curaciones que en vano habían sido intentadas repetidas veces y con los más acreditados medicamentos. Un enfermo padecía después de la comida de medio día insostenibles dolores de estómago, cosa que no le ocurría después de cenar y acostarse. El doctor Audet le hizo acostarse algunos días después de comer, en posición igual á la en que solía dormir el enfermo, y este se curó sin medicamento alguno. Plan curativo de tal sencillez era racionalísimo, fundado en la observación de hechos sencillos, que son los que al verdadero hombre de ciencia suelen revelar las causas verdaderas de los fenómenos. Un respetable amigo nuestro, que ayer consultó con el doctor Audet, dice que este es el único que ha sabido conocer su enfermedad y que hoy tiene completa confianza en su curación. Así se explica que el doctor Audet pague más contribución que cada una de las eminencias de España, que los médicos de la real Cámara, que los profesores de mayor y más antiguo renombre, y más ó tanto como pagan juntos 20 médicos de Madrid. En la actualidad se encuentra el doctor Audet en Bilbao, en cuya prensa ha llamado las siguientes noticias: En El Noticiero Bilbaíno: El ilustre doctor Audet conquista de día en día nueva popularidad. Al salir de Santander, donde ha practicado curas verdaderamente asombrosas, ha recibido el doctor Audet una honrosa comunicación del bravo y pundonoroso coronel subinspector de carabinieri, señor Torres, significando al

doctor Audet su profundo reconocimiento por los servicios humanitarios y generosos prestados por el doctor Audet con los enfermos carabineros de la Comandancia de Santander. El Diario de Bilbao: «Cuatro generales ilustres agradecidos al doctor Audet. En el Boletín del Instituto Audet hemos leído, entre gran número de personas curadas por el doctor Audet, miembros de las familias del excelentísimo señor teniente general D. Francisco Borrero, por haber curado el doctor Audet á uno de sus hijos; igual beneficio han alcanzado hijos del excelentísimo señor general inspector D. Emilio Gutierrez de la Cámara, y del excelentísimo señor D. Victoriano Pinto, general de división y el excelentísimo señor general de división D. Juan Salcedo, á quien el doctor Audet ha curado un catarro pulmonar. En esta ocasión en que se encuentra el doctor Audet entre nosotros, y que tanto se habla de sus curaciones, y aun se discute de ellas apasionadamente, creemos de oportunidad consignar testimonios tan elocuentes como los que hemos reproducido y puesto de relieve.» En sentido muy favorable al doctor Audet se expresan El Porvenir, Vascongado, El Nervión y La República. No sería extraño que este verano visitase también el doctor Audet la ciudad de Burgos, en donde cuenta con gran número de clientes. Llegada de viajeros. Hotel París. Sr. Vizconde de Irueste, D. José Medina Ezquival y D. Francisco Lérica, de Madrid. Hotel del Norte: D. José Cabrajo Gago, de Sevilla; D. Alejandro Becerra, de Madrid y D. Claudio Cabo y hermana, de Lérida. Fonda Monín: D. Restituto Mendicote, de Frias; D. Julio Tejada, de Valladolid; D. Atilano del Rio, de Logroño; don Esteban Gutierrez y señora, de Soria y D. Angel Caso y señora, de Madrid. Audiencia territorial. Señalamientos para el día 2 de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Lerma contra Ignacio Arroyo sobre lesiones: ponente, señor Montero; defensor Licenciado Marrón; procurador, Martínez Lopez; Secretaría de Tomiño. Mercados. En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy bonito á 1,00 peseta el kilo, sardinas á 0,60 y 0,50 y merluza á 1,50 y 1,20. —Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 10 bueyes, 6 terneras, 42 carneros 14 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,41 y 1,51 pesetas el kilo, á cuyo precio continuará mientras duren las actuales existencias. Boletín militar. Servicio de la plaza para el día 2 de Agosto de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, provisiones y vigilancia, Lealtad, segundo capitán; reconocimiento de pueños, España, tercer capitán; vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino, Gomez Solano. Necrología. En el cementerio general de esta ciudad no se verificó en el día de ayer ningún sepelio. Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradableísimo. Pítese en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puertaaferrisa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida. Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá»; 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona. Boletín religioso. Santo de hoy: S. Félix, mártir. Santo de mañana: Nuestra Señora de los Angeles. Cultos: Grandiosos han sido los cultos con que los PP. Jesuitas honraron en el día de ayer á su fundador S. Ignacio de Loyola. El magnífico templo de la Merced, decorado con el aseo y gusto que acostumbra tenerlo los hijos de S. Ignacio

se vió desde las primeras horas concurrirísimos. Las imágenes de los sagrados Corazones y de S. Ignacio se ostentaban magníficas en sus altares, iluminados con gran gusto y simetría por profusión de luces. Recibieron el pan eucarístico multitud de fieles, y los bancos céntricos y demas ocales del templo se vieron á todas horas llenos de personas. Por la mañana á las 8 como indicábamos ayer, celebró con gran solemnidad su primera misa uno de los hijos de la Compañía, el R. P. Restituto Ibeas. En la misa de la festividad la concurrencia fué inmensa, y en los cultos fraternizaron la religión y el arte. Celebró la misa el R. P. Eusebio, Carmelita descalzo, ministrándole otros varios sacerdotes. La orquesta de la S. I. C. lució sus muchos conocimientos musicales, tanto en la parte instrumental como en las voces, que fueron reforzadas por las de la multitud de alumnos del colegio, que muy conocedores del arte hicieron prodigios tanto en el acto de oficiar la misa, como en los demas ejercicios. Se cantó la célebre misa del maestro García, con los kiries y gloria del reputado maestro de la capilla real señor Zubiaurre, distinguiéndose notablemente á todos los artistas. El orador sagrado el M. I. S. D. Tomás Salado y Morejón, canónigo penitenciario de la S. I. C., haciendo alarde de esa elocuencia que le es característica, hizo el panegirico de S. Ignacio con tal fluidez, con tanta abundancia de doctrina y con maneras tan sublimes y elevadas que el numeroso auditorio quedó profundamente conmovido, distinguiéndose muy especialmente en resaltar las grandes persecuciones de que fué objeto el santo fundador y toda la augusta compañía, principalmente en la época de su expulsión, que vino á compararla en cierto modo á la muerte del Salvador, que falleció para despues resucitar glorioso. No fueron menos solemnes los cultos practicados en la tarde, ni la concurrencia menos numerosa. El R. P. Salaverri en un razonado y bien nutrido discurso, relativo al acto hizo algunas observaciones importantes acerca de varias publicaciones que perjudicaban notablemente á la religión. Mañana celebrarán los alumnos del colegio una velada literaria para cuyo acto han pisado atentas invitaciones. Boletín meteorológico. Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 693,4; á las 3 t., 692,5. Temperatura: max. sol 36,5; max. omb. 23,0 min. omb. 10,2 Reflector 8,4. Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., S. E. Mercados. Paris 30.—En los departamentos del Norte continúan las lluvias perjudicando notablemente los trabajos de la recolección y comprometiendo la calidad del grano, hasta tal punto que el peso de algunas muestras examinadas, arroja una disminución de 1 á 2 kilos menos que el año anterior. La mayor parte de nuestros mercados se encuentran paralizados y los precios son nominales. La importación de trigo extranjero ha sido muy escasa esta semana. En Paris se pagaron ayer de 20,80 á 21,75 francos los trigos del país. Las noticias de América son satisfactorias. De Austria Hungría, telegrafian también que la cosecha es excelente, superando á la de los mejores años conocidos. Miranda 30.—El último mercado de esta villa apenas tuvo ingresos. Unas 90 fanegas de trigo mocho, como 30 de rojo, 20 de cebada y una pequeña cantidad de semillas de pienso formaron las existencias del mercado. Se vendió el trigo mocho á 39 rs. fanega, el rojo á 38, la cebada á 29 y la alholba á 36. ULTIMA HORA TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR. Madrid 1.º—8,30 m. Dicen de Vigo que ha llegado á aquella población el Sr. Puigcerver, procedente del balneario de Mondariz, siendo visitado por el Gobernador civil por sus amigos políticos. Mañana piensa ir á Lourizan, á visitar al Sr. Monteros Rios.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecian estos accidentes mas de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.

LA ERISPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razon es que, neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende mas allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA. Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las prime as dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razon no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS

Aparatos, artículos y productos para la Fotografía. Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino-bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892)

CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO

seguido de un extenso tratado de FOTOGRAFÍA PRÁCTICA, con fórmulas y procedimientos ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRAFICAS EXPEDICIONES Á PROVINCIAS Y ULTRAMAR

FERNANDO RUS 68 S. Pablo-68 y 10 Espalter 10 BARCELONA

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE. Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones difíciles. Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas. AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y C. A. Tallers, 22.—BARCELONA. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocanal Heras y de la Llera.

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis. Las «Pildoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la isis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 pesetas caja en la boticas.

Para curar las enfermedades de los nervios. Vahídos, hipocondria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia. El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve. Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó calarros, curación con el «Aceite Neubert» (remedio externo), 4 pts.—Estómago: «Estomacal Maitre», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—Sifilis: «Antisifilítico Gowper», 4 pts.—Reumatismo: «Pildoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas.—Antirreumático Reyser para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glover», 4 ptas. Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo. Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicato.—Madrid.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.) Aguas sulfhídricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias.) Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO de Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS. Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK. Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, eructos ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 91 rue des Petits-Champs. En todas las farmacias de España.

MARMOLISTA Altarés, Lapidas, Tenebreros y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos. RAFAEL GUZMAN Constitución, 10.—Valladolid. SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal. Depósito central.—Farmacia de Sanz. Segovia. En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA. Compíte en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España. Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgica, reumáticas, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extiende á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los COMERCIANTES banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCION.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea payeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



!! El Estómago Artificial !! Polvos del Dr. Kuntz. Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo. De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz. El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

P. POLO AGENTE DE ANUNCIOS MADRID. A los Sres. Anunciantes TELEGRÁFICAMENTE. Esta casa encargó inserción ANUNCIOS todos periódicos España; estaciones Madrid, Norte, Andaluces. Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas puede tener. —Economía ninguna otra casa puede hacer.—Comprobantes entregados inmediatamente. PEDIR TARIFAS DEPOSITOS.—COMISIONES.—REPRESENTACIONES. PABLO POLO OLIVAR, 12.—MADRID.

Establecimiento Balneario de «Urberuaga de Ubilla» Marquina (Vizcaya) Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre. Temperatura: 27º centígrados. Caudal: 32.622 litros por hora. Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Únicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informarse dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento, que remitirá gratis las memorias del mismo.